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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
VISITA EN ASILO SARA ZALDIVAR 
23 DE OCTUBRE DE 2008. 
 
 
DIOS NUNCA HACE LAS COSAS POR CASUALIDAD, EL DOCTOR MARTINEZ ME PIDIÓ UNA 
CITA, ME LLEGÓ A VER, USUALMENTE YO CONOZCO AL DOCTOR MARTINEZ HACE MUCHO 
TIEMPO Y PIDIO VERME, YO NO TENIA NI IDEA QUIEN ERA YA EL PRESIDENTE DEL CLUB, 
TENGO DIAS DE NO IR AL CLUB YA, CUANDO TERMINE ESTE INTERINATO QUE ME HAN 
DADO  LOS SALVADOREÑOS, ESTE TREMENDO HONOR EL DE CONDUCIR AL PAÍS, VAMOS 
A VOLVER. 
 
Y NOS PUSIMOS A PLATICAR SOBRE LO QUE DEBE HACER POR ESTE CENTRO, POR ESTE 
ASILO Y ME SORPRENDIÓ EL ENTUSIASMO DEL DOCTOR MARTINEZ, ME DECIA QUE ELLOS 
QUERÍAN HACER UN EVENTO EL DIA 24, QUE ES EL DÍA DEL HOSPITAL QUE ES MAÑANA, 
YO LE EXPLICABA, MIRE DOCTOR EL 24 NO PUEDO PORQUE VOY A INAUGURAR GRAN 
PARTE DE LA RECONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL SAN RAFAEL DE SANTA TECLA QUE HA 
QUEDADO PRECIOSO, ES UNO DE LOS SIETE HOSPITALES QUE VAMOS A ENTREGAR, 
MAÑANA VAMOS A IR, VAMOS A INAUGURAR LA PARTE DEL ENCAMADO DEL HOSPITAL 
ROSALES, QUE  SON UN COMPROMISO QUE ASUMÍ AL LLEGAR A LA PRESIDENCIA, ES 
CAMBIAR TOTALMENTE EL HOSPITAL ROSALES, QUE ES EL PRINCIPAL CENTRO DE 
REFERENCIA DEL NOSOCOMIO, CENTRO DE REFERENCIA  MAS IMPORTANTE Y DESPUÉS 
VAMOS A IR A MATERNIDAD, USTEDES SABEN QUE EN EL PRESUPUESTO DE LA NACIÓN 
HEMOS PUESTO UNA CANTIDAD DE PLATA PARA ESTE HOSPITAL QUE ES 
DEFINITIVAMENTE UN HOSPITAL SIMBOLICO, EL DE MATERNIDAD. 
 
ENTONCES ESE DÍA NO PUEDO, VOY A ESTAR DE HOSPITAL EN HOSPITAL. SI LO HACEMOS 
EL 23, DOCTOR, CON MUCHO GUSTO YO LLEGO AL ASILO, POR CIERTO, LA PRIMERA 
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DAMA, MI ESPOSA ANA LIGIA, ME DIJO, ELLA TIENE DOS ACTIVIDADES HOY, PERO BUENO 
VOY A IR YO AL ASILO, PERO MANDA LAS COSAS Y AQUÍ ESTÁN. 
 
YO QUISIERA DECIRLES QUE ME DA MUCHO GUSTO COMPARTIR CON MIS COLEGAS DEL 
CLUB DE LEONES, ESTA FECHA ESPECIAL EN QUE SE CONMEMORAN LOS 60 AÑOS DE 
PARTICIPACIÓN ACTIVA DEL CLUB DE LEONES EN AYUDA PERMANENTE A ESTE SITIO, AL 
ASILO SARA ZALDIVAR. 
 
LA HISTORIA DEL CENTRO DE ATENCIÓN DE ANCIANOS SARA ZALDIVAR ES INTERESANTE, 
NO SOLO PORQUE SE INICIÓ HACE MÁS DE CIEN AÑOS, COMO LO HA EXPLICADO EL 
DOCTOR, SINO PORQUE ENCIERRA  BASICAMENTE LA GENEROSIDAD Y PREOCUPACIÓN 
DE LOS SALVADOREÑOS ALTRUISTAS QUE SE OCUPARON DE DAR A LOS ANCIANOS UN 
SITIO DIGNO QUE SE CONVIRTIERA EN SU HOGAR. 
 
LA IDEA ERA DAR A LOS ADULTOS DE LA TERCERA EDAD UN SITIO  QUE NO SOLO LES 
LLENARA DE CALOR  HUMANO, SINO TAMBIÉN QUE LES PROVEYERA DE MEDICINA Y 
ATENCIÓN MÉDICA, ADEMÁS DEL CUIDADO PERSONAL Y LAS DISTRACCIONES QUE 
AYUDAN A LLEVAR CON ALEGRÍA SU ESTADÍA EN ESTE SITIO. 
 
DESDE ENTONCES EL ASILO SARA ZALDIVAR, HA CONTINUADO SU LABOR DE ALBERGAR A 
CIENTOS DE ANCIANOS QUE POR DISTINTAS CIRCUNSTANCIAS DE LA VIDA, SE HAN 
QUEDADO SIN UN HOGAR. 
 
POR SUERTE Y PARA ALEGRÍA DE ELLOS, SIEMPRE HA HABIDO UNA MANO QUE SE TIENDE 
PARA DAR SU AYUDA INCONDICIONAL Y DESINTERESADA. LA GLOBALIZACIÓN ENTRE 
OTRAS COSAS QUE  ES ALGO INEBITABLE Y QUE DEBEMOS TODOS ENFRETARLOS, TRAE 
TAMBIÉN ALGUNOS COMPONENTES QUE SON VERDADERAMENTE INGRATOS COMO ES LA 
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DESINTEGRACIÓN FAMILIAR, EL POCO CONTACTO, PERDER EL AMOR POR LOS ABUELOS, 
ESO NOS ENSEÑARON DE PEQUEÑOS A TODOS. 
 
VAMOS A MANDAR AL ABUELO YA A UN ASILO, RECUERDO QUE MI ABUELO ESTUVO EN MI 
CASA HASTA EL ÚLTIMO INSTANTE Y EN CUALQUIER CONDICIÓN DE SALUD QUE 
ESTUVIERA NOS SENTÍAMOS FELICES PORQUE SON LOS ÁRBOLES QUE HAN CREADO LA 
FAMILIAS. 
 
HACE 60 AÑOS EL CLUB DE LEONES INICIO SU CICLO DE AYUDA A ESTE ASILO, EL CUAL 
DIO INICIO CON LA CONSTRUCCION DEL DORMITORIO PARA MUJERES A LA QUE  LE 
SIGUIÓ LA DE HOMBRES  COMO MUY BIEN LA HA DESCRITO EL DOCTOR MARTINEZ, EL 
COMEDOR, LA COCINA Y UN AMPLIO CORREDOR PARA EL ESPARCIMIENTO DE TODOS LOS 
ASISTIDOS EN ESTE LUGAR. 
 
EN ESE TIEMPO EL ASILO NO CONTABA CON NUNGUNA CLASE DE SUBSIDIO Y FUE 
GRACIAS  AL CONSTANTE EMPEÑO DEL CLUB DE LEONES QUE SE SUPLIERON  LAS 
NECESIDADES BÁSICAS. 
 
EN 1947 SE INICIÓ LA CONSTRUCCIÓN DE UN EDIFICIO  QUE SERVIRÍA DE DORMITORIO AL 
PERSONAL DE ENFERMERÍA Y TAMBIÉN PARA ALBERGAR  LA PARTE ADMINISTRATIVA, 
COMO VEMOS, LA HISTORIA  DEL ASILO SARA ZALDIVAR  HA LLLEGADO, ESTA LLENA Y A 
LLEGADO  (…) HA ESTADO LIGADA A ESTA HISTORIA SIEMPRE A LA DEL CLUB DE LEONES 
DE SAN SALVADOR, ME CONSTA Y DE ESO PUEDO DAR FE, DE QUE LAS PERSONAS  QUE 
INTEGRAN EL CLUB DESTACAN POR SU VOCACIÓN DE SERVICIO Y AYUDA A LOS MÁS 
NECESITADOS. 
 
70 AÑOS DE AYUDA AL ASILO SARA, SON TESTIMONIO DEL ESPIRITU QUE TIENEN LOS 
LEONES Y QUE ESTOY SEGURO, CONTINUARAN  ENFOCANDO SUS ESFUERZOS PARA 
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AYUDAR A QUE LOS ANCIANITOS DEL  CENTRO AUMENTEN SUS POSIBILIDADES DE VIVIR 
MEJOR. 
 
QUERIDOS AMIGOS, HERMANOS LEONES, COMPAÑEROS LEONES, SEÑOR DIRECTOR DEL 
INSRI, Y DE ESTE ASILO: 
 
AYUDAR DEBERÍA SER PARTE DE LOS ANHELOS Y METAS DE CADA SER HUMANO, 
PORQUE COMO BIEN DIJO LA MADRE TERESA DE CALCUTA “A VECES SENTIMOS  QUE LO 
QUE HACEMOS ES TAN SOLO UNA GOTA EN EL MAR, PERO  EL MAR SERIA MENOS SI LE 
FALTARA ESA GOTA”. 
 
LE HE PEDIDO HOY ESTA PETICIÓN  AL CLUB DE LEONES, ESTA MUY PREOCUPADO  Y 
HEMOS HABLADO CON EL DOCTOR, LE HE PEDIDO AL PRESIDENTE DEL INSTITUTO  Y AL 
DIRECTOR, QUE ME PREPARE UN PRESUPUESTO DE LAS COSAS BÁSICAS QUE TODAVÍA 
HAY QUE INCREMENTAR Y QUE HAY QUE INVERTIR EN ESTE ASILO SARA. 
 
ESTA MAÑANA ME DECÍA MI ESPOSA, BUENO NOSOTROS NOS RETIRAMOS DE LA VIDA 
PÚBLICA EN JUNIO 1, PERO TENEMOS UN PAR DE MESES PARA HACER COSAS, PARA 
HACER MÁS COSAS POR LA PARTE SOCIAL, ATENDER A LOS ANCIANOS DEL PAÍS, ES 
BRINDARLE UN HOMENAJE A SU HISTORIA Y A LO QUE HAN HECHO POR CONTRUIR 
CIUDADANÍA. 
 
POR ESO QUIERO DECIRLES, ESPERO EN LOS PRÓXIMOS DÍAS LA VISITA DEL PRESIDENTE 
DEL INSRI, EL DIRECTOR Y TAMBIÉN DEL CLUB DE LEONES, PORQUE VAMOS A VER DE 
DONDE RASCAMOS LAS CACEROLAS, SI ME ESTA OYENDO EL MINISTRO DE HACIENDA 
DEBE ESTAR YA PREOCUPADO. 
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PERO YO LE DIGO AL DOCTOR QUE HAGAMOS ALGO, LO MÁS URGENTE QUE LE FALTA AL 
ASILO, SIEMPRE LAS DEMANDAS PRESUPUESTARIAS Y EXTRAS PRESUPUESTARIAS  SON 
COMPLICADAS, SOBRE TODO CUANDO TENEMOS UN PRESUPUESTO EQUILIBRADO, ESO 
QUIERE DECIR, QUE COYOL QUEBRADO, COYOL COMIDO Y LO QUE SOBRA ACÁ LO VAMOS 
MOVIENDO Y VAMOS INVIRTIENDO EN LOS FONDOS DE LA MEJOR MANERA. 
 
PERO TENGAN USTEDES LA SEGURIDAD QUE LOS FONDOS QUE HEMOS INVERTIDO EN 
NUESTRO GOBIERNO, HAN ESTADO ENFOCADOS A LA PARTE SOCIAL. 
 
SOLO PARA PONERLES UN EJEMPLO, EL PRÓXIMO AÑO, ADEMÁS DE REALIZAR EL TERCER 
AUMENTO DE LOS PENSIONADOS, 20 POR CIENTO VAMOS AUMENTARLE A LOS 
PENSIONADOS, YO SE QUE ALGUIEN DIRÍAMIRE ESO ES MUY POCO, YO QUISIERA DAR 
MÁS, PERO TENGO QUE DISTRIBUIR  ENTRE LA SALUD, LA EDUCACIÓN, LA SEGURIDAD 
PÚBLICA, VAMOS A INVERTIR EL 65 POR CIENTO DEL EJECUTIVO, ES UN PRESUPUESTO 
CASI DE 2 MIL MILLONES DE DÓLARES, VAMOS A DISTRIBUIRLO EN EDUCACIÓN QUE 
LLEVA 700 MILLONES DE DÓLARES Y EN SALUD PÚBLICA ADEMÁS DEL FOSALUD  QUE 
ESTÁ FUNCIONANDO. 
 
POR ESO, CREO QUE PODEMOS INVERTIR EN ESTE CENTRO Y HOY ME ESTOY 
COMPROMETIENDO PUBLICAMENTE, ASI ES QUE SOLO USTEDES ATRASAN DOCTOR, 
PARA QUE VEAN ESTE PLAN. 
 
LOS SALVADOREÑOS SOMOS EN GENERAL IDENTIFICADOS POR LAS CAUSAS NOBLES, 
SOMOS GENEROSOS TODOS, TODOS Y SAN PABLO DECIA QUE A DIOS REGOSIJA AL 
DADOR ALEGRE, CUANDO SE DA SE DEBE DAR CON ALEGRÍA. 
 
POR ESO A MI ME ALEGRA VER AL CLUB DE LEONES TAN IDENTIFICADOS Y A MUCHAS 
PERSONAS  QUE NI SIQUIERA QUIEREN QUE SU NOMBRE SE SEPA, Y ESO TIENE MÁS 
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VALOR, POR ESO YO QUISIERA FELICITARLOS POR ESTOS 60 AÑOS DE AYUDA DEL CLUB 
DE LEONES, FELICITAR AL ASILO, SE QUE HAY NECESIDADES. 
 
EN LOS PRÓXIMOS MESES ESTE SERVIDOR SE DEDICARÁ A ENTREGAR LAS OBRAS CON 
LAS QUE ME COMPROMETÍ, LAS DOS PRESAS HIDROELECTRICAS, DESPUÉS DE 30 AÑOS 
DE NO CONSTRUIR PRESAS, LOS HOSPITALES, VAMOS MAÑANA CON EL SAN RAFAEL, 
VAMOS A IR AL ROSALES, VAMOS A IR A MATERNIDAD BUENO YO ESPERO QUE EN LOS 
PRIMEROS DIAS DE ENERO ESTEN LISTOS EL SANTA GERTRUDIS DE SAN VICENTE, EL 
SANTA TERESA DE ZACATECOLUCA, DESPUESITO EL SAN JUAN DE DIOS DE SAN MIGUEL, 
SE ME ESTA QUEDANDO EL SAN PEDRO DE MI PUEBLO USULUTÁN. 
 
ASI ES QUE YO QUIERO ENVIARLE A TODOS LOS AMIGOS ACÁ PRESENTES, UN ABRAZO DE 
FRATERNIDAD  DECIRLES  QUE PARA MÍ  ES TAN IMPORTANTE VENIR AL ASILO SARA, 
COMO INAUGURAR UNA PRESA O COMO ENTREGAR UN HOSPITAL, AQUÍ HAY PERSONAS   
QUE HAN DEJADO PARTE DE SU VIDA EN LA TRANSFORMACIÓN DE ESTE PAÍS Y ELLOS 
MERECEN NUESTRO RESPETO, NUESTRO CARIÑO Y TENEMOS QUE AYUDARLOS A 
MEJORAR SU DIGNIDAD EN LA EDAD QUE ACTUALMENTE, (…) EN LA QUE TODOS VAMOS A 
LLEGAR EVENTUALMENTE, ALGUNOS MÁS RÁPIDO QUE OTROS. 
 
YO SEGURAMENTE MÁS RÁPIDO, PORQUE ESTE TRABAJO LES QUIERO DECIR ES 
COMPLICADO POR CADA AÑO DE MANDANTO SON SIETE AÑOS DE VIDA, PERO BUENO 
DIOS DECIDIO Y EL PUEBLO DECIDIO PONERME EN ESTA POSICIÓN Y VOY A CUMNPLIR, EL 
MANDATO, LAS PROMESAS HASTA EL ÚLTIMO DÍA QUE SERÁ EL 1 DE JUNIO DE 2009. 
 
QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS, GRACIAS POR ESTAR ACÁ. 


